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Recuerda que cada vez que buscamos algo en la Biblia, lo que estamos buscando son principios para aplicarlos a 

nuestras vidas. Estamos buscando aquello que nos es necesario a nosotros para mejorar la calidad de vida espiritual y 

física que tenemos.

No estamos mirando a la Biblia para adoctrinar o para conseguir alguna clase de posición teórica o tesis teológica. 

Reitero: queremos extraer principios de vida práctica para nosotros. Y vamos a comenzar en la segunda carta a los 

Corintios, capítulo 10, hay un versículo muy popular, el verso 3.

(2 Corintios 10: 3) = Pues aunque andamos en la carne, no militamos según la carne;

Es mucha la gente que no cree que ande en la carne, y por eso pone ese rostro tan espiritual cuando va a hacer alguna 

cosa en la iglesia. Mistifica todo lo de Dios, todo es por el espíritu. Pero el caso es que Pablo lo dice, yo me lo creo y lo 

repito y tú no sé qué harás: andamos en la carne.

Y no es poca cosa, créeme. Si no andas en la carne alguien te va a echar fuera, porque espíritus sin cuerpo no tienen 

pasaporte para andar por la tierra. Es por eso que tú tienes autoridad sobre ellos, no tienen pasaporte.

 (4) porque las armas de nuestra milicia no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas,

Las armas de Dios funcionan cuando son dirigidas a destruir fortalezas. Está bien claro eso, ahí, sólo que a veces lo 

leemos de corrido y no pausamos como corresponde, por eso no entendemos. Dice que las armas son poderosas en 

Dios, y son para la destrucción de fortalezas.

Fortaleza es la identificación de una torre fuerte, para repeler avance hostil, sea positivo o negativo. Podemos construir 

fortalezas positivas o fortalezas negativas. Es algo que mantiene afuera o adentro, es un muro de protección.

Por ejemplo, tú puedes edificar en tu vida una fortaleza positiva en salud, de manera que ninguna enfermedad pueda 

entrar a tu vida. Algunos misioneros destacados en África lo han puesto en práctica a esto, y consiguieron que durante su 

estadía en lugares plagados por malaria y otras pestes, jamás ninguna de ellas lo tocara.

O sea que, si tú tienes una fortaleza positiva en sanidad, entonces la enfermedad tendrá mucho trabajo para entrar en tu 

vida. Por el contrario, si tú tienes una fortaleza negativa en cuanto a sanidad, entonces toda enfermedad que pase por tu 

ciudad, te visita.

Una fortaleza mantiene afuera o mantiene adentro, algo. Fortaleza es algo que uno edifica mediante la colocación de un 

bloque a la vez en eso que finalmente será un muro. Un bloque a la vez, que es como decir: un pensamiento a la vez.

Recuerda que estamos hablando de las armas de Dios, que según dice aquí, sólo existen para destruir fortalezas. Y 

como esto proviene de las luchas cuerpo a cuerpo, es indispensable que a tu oponente lo tengas alejado. Lo mismo 



sucede con las fortalezas. No existe tal cosa como una fortaleza lejana.

Para ser fortaleza, tiene que ser cercana, porque es un agarre cercano. Las fortalezas conciben su poder de principados 

y poderes, en lugares celestes. Es decir que, los poderes invisibles, son los que le dan la fortaleza a las estructuras que 

edificamos.

Pero el espíritu, sea caído o perverso, es sólo un poder tras un principio. O sea que el poder no debe ser ejercitado en la 

tierra, sin un credo, o principio, o mentalidad, o estructura que le dé acceso. Entonces, la fortaleza en sí no está fluida 

sino en nuestra mente.

Dice que las armas son poderosas en Dios, y son para la destrucción de fortalezas. Y luego nos dice cómo lo hace. Y 

dice que es derribando argumentos. Argumento es el culto al razonamiento que se lleva a cabo antes de tomar una 

decisión.

Entonces, ya nos da la localidad de la fortaleza en nuestro pensamiento. Y aquí nos dice que las armas de Dios son para 

derribar fortalezas creadas por pensamientos o conceptos; argumentos. Y todo lo que se exalta, o es altivo, o que 

se levanta en contra del conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo.

 Por eso es que en Hebreos 4:12 se nos dice que: Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda 

espada de dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los 

pensamientos y las intenciones del corazón.

Fortalezas, entonces, son cosas que nosotros edificamos en el transcurrir de un tiempo. Ya sea positiva o negativa. Sea 

un concepto positivo o un concepto negativo, llega el momento en que se hace una fortaleza en nuestras vidas. Donde ya 

no hay que pensarlo, sino que es así.

Recuerda que nosotros pensamos en imágenes. Tu ojo es una lente que recoge imágenes al revés y las invierte, y en 

ese momento tu mente está discerniendo lo que tu ojo ha recogido. Vemos en fotografías. Esto es muy importante para 

entender a Babilonia.

Si yo digo ahora perro negro, toda la gente que está allí del otro lado escuchándome, acaba de imaginar y ver un perro de 

color negro. Podrá ser distinta raza o calidad de perro, pero es un perro de color negro.

Claro: el problema en esto radica que cada uno lo va a ver de acuerdo con su propio concepto de perro. Algunos van a 

verlo muy grande, feroz, peligroso. Otros lo van a ver pequeñito, mimoso, juguetón y muy simpático e inofensivo.

O sea que nadie dejó de imaginarse a un perro y de color negro, pero esas imaginaciones fueron de muy distinto 

contenido, ya que cada uno imaginó su perro de distinto tamaño, conducta y forma. Pero si yo ahora digo perro 

chihuahua negro, entonces hay un montón de gente que revé su imaginación y pasa a ver a un chihuahua negro, que 

como todos sabemos, es un perro pequeño.

Lo que intento mostrarte con este ejemplo perruno, es que todos vemos en imágenes. Ahora bien, imagina esto. Si toda 

nuestra vida perro es aquello que acabamos de ver, y de repente, o en el transcurso del tiempo, descubriéramos que 

habíamos estado equivocados; que está comprobado que más allá de la duda, que el gato es el perro.



Que científicamente nos equivocamos y le pusimos perro al gato y gato al perro, cuando yo ahora diga perro, tú tienes 

que imaginar y ver un gato; pero tu mente, automáticamente, seguirá viendo a un perro. ¿Por qué? Porque ya es una 

fortaleza creada en tu mente.

Bien; eso es exactamente lo que está sucediendo hoy con el funcionar de la iglesia. Tenemos un concepto de lo que es la 

iglesia, y Dios quiere reformar esa imagen, con las armas poderosas que no son carnales, sino poderosas en Dios para la 

destrucción de conceptos humanos.

Entonces, ya tenemos una idea de lo que es una iglesia, de cómo funciona; cómo es la palabra, cómo es la doctrina, cuál 

es el plan de Dios y cien cosas más. Tenemos toda una imagen tallada. Entonces aparece un predicador nuevo y te dice 

algo distinto y tienes problemas en el entendimiento, porque cuando se dice perro, tú nunca puedes ver un gato, sino que 

ves un perro. Según la interpretación antigua del perro.

  Entonces, estamos tratando de diseñar al perro con la colita del gato, pero no cuadra la imagen. ¿Por qué? Porque es 

imposible construir una fortaleza sobre otra. Hay que destruir inexorablemente la anterior. Ese es un principio básico de 

ingeniería: no se puede construir nada sobre fundamentos falsos.

Y lo digo de esta forma, porque cuando hablamos de fundamentos, estamos hablando de imágenes. Y no vamos a 

edificar la iglesia, estamos hablando de edificar una imagen en ti mismo. No podemos edificar tu cuerpo porque ya está 

hecho. Tu espíritu, ya Dios trató con él.

Es tu mente la que tiene que restaurarse, la que tiene que reformarse de acuerdo al día presente de Dios y su palabra 

genuina y actual. Entonces entendemos que dice aquí que derribando argumentos y toda altivez que se levanta en contra 

del conocimiento de Dios, y llevar cautiva toda nuestra obediencia a Cristo.

Estando prontos, o sea que esto depende de tu prontitud. Si tú no estás pronto a castigar tu propia desobediencia, las 

armas de Dios no funcionan para ti. Léelo bien. Siempre paramos un verso antes. Porque aquí dice que estas armas 

funcionan cuando nosotros estamos listos a castigar nuestra desobediencia.

¿Quieres que te lo muestre como si fuera un elemento quirúrgico? Tienen que operarte a ti antes de operar a otro. 

Entiende: si estamos dispuestos que la revelación castigue nuestra desobediencia, entonces Dios te da revelación.

Pero si nuestro propio concepto va a analizar la revelación de Dios, Dios no te va a dar ninguna. Porque en el final dice: 

estando prontos para castigar toda desobediencia, cuando vuestra obediencia sea perfecta. No dice casi perfecta; dice 

perfecta.

O sea que las armas de Dios funcionan, y pueden, efectivamente, derribar fortalezas, porque has permitido que Dios las 

derribe en ti. Tu obediencia interna tiene que estar presente. Son imágenes. Fortalezas son imágenes establecidas.

Pero dice que las armas de Dios son para derribar fortalezas que van en contra del conocimiento de Dios. La palabra nos 

dice, en el capítulo 1 del libro de Apocalipsis, que de ninguna manera es un libro futurista. Tampoco es la revelación del 

anticristo. La palabra anticristo no aparece en Apocalipsis.

Dice aquí en los primeros tres versos, que la revelación de Cristo, no del anticristo. Es el único libro donde Cristo es visto 

en pasado, en presente y en futuro. Dice el que fue, el que es y el que habrá de venir. Es el único que lo muestra en 

pasado y futuro, siempre había sido en Yo Soy, en presente.



Ahora, en Apocalipsis, es presentado en todos los tiempos, porque no es visto en un tiempo cronológico, sino desde la 

eternidad, donde no existe el tiempo. Cuando Dios echa un vistazo, ve pasado, presente y futuro a la vez.

De manera que tampoco está escrito cronológicamente. Son siete visiones que el apóstol Juan vio. Y dice que la 

revelación de Cristo, es la victoria de Cristo en todos los tiempos lo que está escrito en este libro. No hay nada que tenga 

que ver con anticristo en él.

Y dice el verso 1 que estas son las cosas que deben suceder pronto. O sea que no es algo futuro, sino algo que va a 

suceder pronto. Y la mayoría de ello ya ha caducado. El verso 3 comienza diciendo: bienaventurado es el que lo lee. O 

sea que si la interpretación del libro te causa temor, o hay algo mal en ti o la interpretación es incorrecta. Porque está 

escrito que debe causar bendición.

Ahora bien; es importante entender que bendición, en este caso, tiene que ser vista desde los ojos de Dios. Advertirte 

respecto a lo que viene mañana, es una manera de bendecirte. Puede ser que eso esté incluido en el libro. Pero es una 

bendición.

Eso significa que, utilizar este libro para producir temor, como muchos erráticamente han hecho, es una mala 

interpretación. Porque si lo lees correctamente debe bendecirte, nunca atemorizarte. Y quiero que entiendas algo, anótalo 

bien a la vista: el temor es para Satanás, lo mismo que la fe para Dios.

Y vuelve y dice, en el final del versículo 3, que el tiempo está cerca. En Apocalipsis 22 termina el libro, diciendo lo mismo. 

En el capítulo 22 y verso 6, dice: Y me dijo: estas palabras son fieles y verdaderas. Y el Señor, el Dios de los espíritus de 

los profetas, ha enviado su ángel, para mostrar a sus siervos las cosas que deben suceder pronto. (¿Qué deben suceder 

cuándo? Pronto.)

Vemos aquí dos veces en el libro del Apocalipsis que lo empieza y lo termina diciendo: no quiero que entiendas que esto 

es para mañana; es para hoy. A Daniel se le dijo sella la visión. A Juan se le dijo sácala pronto.

O sea que lo que Daniel selló, habla claramente en los últimos días, dice Habacuc. Hay cuatro teorías para entender el 

libro del apocalipsis. Una es la mentalidad futurista. Que todo es en el futuro. Este es uno de los puntos de observación. 

El problema que tiene este es que sería irrelevante a la iglesia. No tendría nada que ver con nosotros, no tendría nada 

para bendecirnos a nosotros y no es para nosotros.

Otra teoría es la histórica. Según sus defensores, totalmente en el tiempo de la iglesia. El problema que tenemos con el 

histórico, es que no proyecta un fin. Y sabemos que Dios tiene algo que le nutre: hacer y terminar su obra. Entonces tiene 

que tener un fin en alguna parte.

La otra teoría es la contemporánea, que de alguna manera nos estaría diciendo que eso es solamente para el día de 

Juan. Pero esa tampoco termina de convencernos, porque si realmente es sólo para el día de Juan, ¿Cómo es que dice 

que me bendice a mí?

¿De qué nos estaríamos preocupando, si así fuera, si Juan ya se murió? Tiene un grado de razón si lo tomamos desde lo 

estrictamente literal, pero se viene abajo como teoría cuando leemos que se nos dice que somos bendecidos por estar 

leyéndolo.

Y está la teoría idealista, que es la que nos dice que todo es simbólico. Convengamos en que en una mayoría de 

cuestiones podríamos darle la razón, pero hay un problema. Si todo es simbólico, nada se manifiesta, y eso también es 



un error.

¿Sabes cuál es la verdad? La verdad es que Dios está diciéndonos a todos que por favor, no tratemos de meterlo en una 

sola imagen. Dios sigue siendo Soberano hasta donde yo sé, y esa soberanía le dice que Él querer manifestarse donde 

quiera y de la manera que le de la regalada gana.

Y Satanás lo que pretende hacer, (Y a veces lo consigue) es limitar a la iglesia a una sola definición, a un solo concepto, 

a una sola imagen, y hacernos adorar esa imagen. Eso es Babilonia. La verdad es que las cuatro teorías tienen su parte 

de razón. Pero al mismo tiempo, las cuatro por sí solas, son errores.

Pero si podemos entender al libro con el balance con el que está escrito, entonces le da la licencia a Dios para 

manifestarse como Él quiera y cuando Él quiera. Pero lo que la iglesia quiere es encajar a Dios en un solo concepto, 

porque entonces es más fácil para ellos ver qué cosa es Dios y qué no lo es.

Porque es más fácil encajarlo en un concepto, que tener el discernimiento encendido. Pero resulta que Dios no quiere 

encajarse en un solo concepto, porque Dios es creador. Todos tienen alguna verdad. Por eso el capítulo 11 nos habla del 

ministerio profético y apostólico, y vemos a Moisés y Elías trayendo reforma a la iglesia.

Y vemos en los capítulos 2 y 3, que cuando le habla a las siete iglesias, que es una tipología de la iglesia completa, siete 

condiciones de la misma iglesia, a todas las elogia por tener algo bueno, pero todas también presentan un error, una 

decepción o un engaño.

¿Por qué? Porque Satanás nos quiere limitar a un solo concepto. Lo que allí te dice es que las siete visiones se ven en 

un espacio de cuarenta y dos meses. Vemos que en Hechos 15 hablan de que van a  restablecer el tabernáculo de David.

Lo hicieron, y nunca hubo un servicio de alabanza. Porque cuando hablamos del tabernáculo de David, allí había 

dominio, había reinado, había orden de Melquisedec, había linaje real, sacerdocio, linaje escogido, y si vas a restablecer 

el tabernáculo de David, no lo puedes hacer sin dominio y sin traer paz.

O sea que no es sólo la alabanza. Pero a nosotros nos gusta limitarlo a un solo concepto, porque entonces no tenemos 

que trabajar, ya sabemos lo que es. Así de mucho hemos entendido el tabernáculo de David. Creemos que es pura 

alabanza. Traemos panderos y panderos y ya restauramos; mentiras.

David trajo paz, nosotros no hemos traído ninguna paz. Mientras haya demonios, no hay paz. Él expandió el Reino, 

nosotros apenas estamos empezando a hacerlo. Hubo linaje en su casa, todo el linaje fue reinado; nosotros todavía no.

No se trata de una generación que reina y otra que se va abajo. En el tabernáculo de David, todas reinaron. Es mucho 

más fácil para el creyente decir: "Esto es “negro”. Y se acabó, y todo lo que no es negro, no es Dios. Pero entonces, si un 

día Dios se aparece por tu casa, ya no es Dios porque no es negro.

Y eso es lo que Satanás quiere, hacernos complaciente para con una sola interpretación. Un día yo predico sobre una 

conocida parábola, le doy una interpretación novedosa y viene alguien y me dice: yo lo dije de otro modo, ¿Eso quiere 

decir que lo que yo prediqué no sirve?

¡No! Nadie podría jamás decirte eso por una sencilla razón: la palabra sigue siendo una fuente inagotable. Que una sea 

más práctica que la otra, que una te haya calzado a ti mejor que la otra, que una te haya sabido más coherente que la 

otra, puede ser.



Pero eso no quita que una sea verdad y las demás fabulas. Son, en el mejor de los casos, distintas ópticas de un mismo 

asunto. ¿Qué fue lo que estuvo haciendo la iglesia hasta aquí? Cristalizando la interpretación de la palabra y tomando 

como error lo que no encajaba con eso.

Fíjate que de ese modo, si cada vez que yo leo esa parábola va a decirme lo mismo, ¿Para qué tendría que seguir 

leyéndola? Eso es lo que el mundo incrédulo supone que hacemos, por eso no entiende que leamos todos los días, las 

mismas cosas, en nuestras mismas Biblias.

Tenemos la tendencia natural de poner a Dios en un solo concepto. Por eso aquí y ahora estoy buscando a Babilonia, no 

como una ciudad literal, porque no lo es. Aunque en el pasado sí lo fue. Pero lo fue para servir como analogía, metáfora, 

comparación.

Hay un principio que es más importante que la ciudad. En apocalipsis 11, Sodoma, Gomorra y Jerusalén son comparadas 

con Babilonia, y no lo eran. En 1 Pedro 5, Babilonia es Roma. Es una característica, que una vez que lo hayamos 

identificado, vamos a poderlo discernir aunque esté sentado en el banco de enfrente en tu iglesia.

(Apocalipsis 14: 6) = Vi volar por en medio del cielo a otro ángel, que tenía el evangelio eterno para predicarlo a los 

moradores de la tierra, a toda nación, tribu, lengua y pueblo, (7) diciendo a gran voz: temed a Dios, y dadle gloria, porque 

la hora de su juicio ha llegado; y adorad a aquel que hizo el cielo y la tierra, el mar y las fuentes de las aguas.

(8) Otro ángel le siguió, diciendo: ha caído, ha caído Babilonia, la gran ciudad, porque ha hecho beber a todas las 

naciones del vino del furor de su fornicación.

Fornicación, aquí, no es ese algo literal que marca una relación sexual entre un hombre y una mujer sin estar casados. 

Aquí fornicación es, textualmente, salirse del propósito de Dios. O coquetear con el propósito de Dios sin intención de 

comprometerte con él.

Porque si lo vemos desde el plano estrictamente literal, lo estamos limitando solamente al que anda con lujuria. Pero en 

el vocabulario de Dios, fornicación es un término tan común, que Dios lo usa como ejemplo entre algo que entendemos 

para enseñarnos un principio espiritual que Él no quiere que ocurra entre nosotros.

Entre su relación y la nuestra. ¡No seas adúltero, Israel! No es que Israel se casara con otra persona, o que una persona 

se haya casado con otra, sino que prevaricó con el propósito de Dios. Porque Dios se quiere casar contigo. Pero no 

existe tal cosa como matrimonio sin compromiso.

¡Ha caído! Aquí dice que Babilonia es una gran ciudad Sin embargo, si vamos a Apocalipsis 21:10, leemos que dice: 

Y me llevó en el Espíritu, (No en lo natural) a un monte grande y alto, y me mostró la gran ciudad santa de Jerusalén, que 

descendía del cielo, de Dios.

Lo que estamos viendo aquí, entonces, es que Babilonia es una gran ciudad, y también lo es Jerusalén, la ciudad santa. 

Hay una ciudad verdadera y una ciudad falsa. Y no necesariamente están separadas. Porque la ciudad no es la 

estructura, sino la gente que la habita.



Dios tiene su gente, y Satanás también. Y no es que él las procrea, sino que las influencia. Y pueden estar sentados uno 

al lado del otro. Por eso cuando dice que van a arrancar la cizaña, se les pide que tengan mucho cuidado de no arrancar 

trigo junto con cizaña. La cizaña es Babilonia. Es una gran ciudad. Nota que las dos son grandes ciudades. Mira el 

capítulo 16.

(Apocalipsis 16: 17) = El séptimo ángel derramó su copa por el aire; y salió una gran voz del templo del cielo, del trono, 

diciendo: hecho está.

(18) Entonces hubo relámpagos y voces y truenos, y un gran temblor de tierra, un terremoto tan grande, cual no lo hubo 

jamás desde que los hombres han estado sobre la tierra.

(19) Y la gran ciudad fue dividida en tres partes, (Ahora vemos que Babilonia tiene tres partes), y las ciudades de las 

naciones cayeron; y la gran Babilonia vino en memoria delante de Dios, para darle el cáliz del vino del ardor de su ira.

Lo dicho. Babilonia tiene tres partes, su ciudad está dividida en tres clasificaciones. Nº 1: Religión.- Nº 2: Política.- Nº 3: 

Sistema financiero.- Vamos a ver mejor qué cosa es Babilonia, para que tú aprendas a discernir qué es babilónico y qué 

no lo es, y así podamos echar abajo a todo lo que se exalta.

Recuerda esto que ya te he dicho en más de una ocasión y en distintos mensajes: todo lo que se exalta en contra de 

Dios, está entre medio de nuestras orejas. Obsérvate. ¿Qué crees que hay en medio de tus orejas? ¿Por qué algo hay 

allí, no es cierto?

Muy bien; allí es donde Babilonia quiere irse a sentar. El anticristo dijo: “me quiero ir a sentar en el templo de Dios y 

hacerme pasar por Dios”. ¿Y tú sabes ya que el templo de Dios es tu cuerpo, verdad? ¿Lo sabes o no lo sabes? Si lo 

sabes, cuídalo. Si no lo sabes, apréndelo.

Es una influencia, es un espíritu. Lo que el diablo quiere es que lo limites a una persona, así mientras tú buscas a esa 

hipotética persona, él te destruye toda la ciudad. Nos quiere encajar en una sola imagen. Estamos buscando a un 

hombre, cuando él está sentado en el templo de Dios.

Y mientras tú andas buscando cuál será el hombre ese de la historia que tendrá un día todo el poder de Satanás, él anda 

efectivamente destruyendo, por ejemplo, nuestros sistemas escolares. Sentado en el corazón del hombre. Ese es el 

templo de Dios.

El poder del hombre, el 666. Un poder que procura ejercitarse sin obedecer a Dios. Anticristo. La palabra “anti” significa 

“en lugar de” o “en contra de”. O sea que es algo que viene en lugar de Cristo o en contra de Cristo.

Y lo que funciona para la iglesia, no es venir en contra de ella porque nos damos cuenta. Entonces su única arma es 

tomar el lugar de Cristo y hacerse pasar por él. Y lo hace a través de gente, igual que Cristo. Ambos necesitan gente para 

expresarse.

La batalla es quién manda aquí. Dios dice: “en la tierra mando yo, y voy a expresar mi gloria”, y Satanás dice: “yo voy a 

pervertir todo lo que tú estés creando”. Entonces hay dos ciudades, una pura y una pervertida. ¿A dónde andan? Juntas.



Está dividida en tres partes esta ciudad. Religión, política y sistema financiero. Recuerda que no estamos buscando una 

Babilonia física, sino su carácter. ¿Quieres localizarla? ¿Quieres descubrirla? ¿Quieres destruirla? Anota: Nº 1: Es todo lo 

que se resiste a Dios.

Sodoma, Egipto, Jerusalén. Son tipologías de Babilonia. Lo que satanás quiere es encajarnos en una sola interpretación. 

Porque no nos gusta tener que trabajar para discernir. Es más fácil decir esto es blanco y esto es negro, que discernir el 

área gris.

Escucha: tú, como creyente, no necesitas discernir al gay, no necesitas discernir al ateo, y no necesitas discernir a la 

Nueva Era. Lo que sí necesito discernir porque de otro modo corro el riesgo de ser duramente engañado, son los púlpitos 

de nuestras iglesias.

 Pablo tenía esa batalla en todo su ministerio. Gente que quería tomar su dimensión de apostolado por encima de lo que 

entonces era la iglesia de Corinto. ¿Qué dijo Pablo? “Son ángeles de luz, ministros de Satanás”. Yo me he permitido, hoy, 

en algunos casos, llamarlos: mini-astros.

Y eso también se hace llamar iglesia. Y los que fueron a la escuela de esa falsa iglesia, han sido influenciados por 

Satanás de tal manera que han llegado a crearse un concepto falso de la iglesia genuina. Muy sutil. Alta sutileza.

Y esa es la gente que, domingo tras domingo, y en algunos casos con las mejores intenciones, basándose en esos 

conceptos erróneos, te predican horas y horas. Y la predicación basada en un concepto erróneo, es cizaña, no la llames 

de otra manera.

¿Qué es lo que produce? Mareo. Después produce dolor, y finalmente muerte. Cizaña. Cizañón es un grano bastardo. 

Por eso apretaban, ceñían al trigo, para que la cizaña no llegara al pueblo. O a los animales.

Ten en cuenta esto, cuando hablamos de falta de visión, estamos hablando de mareo espiritual. ¿Cuántos saben que 

alguien mareado tiene visión distorsionada? ¿Cuánto saben que hay entre nosotros infinidad de iglesias con una visión 

distorsionada?

Entonces tú los ves y los oyes y te preguntas qué estarán comiendo. Están en altísima confusión mental. Por eso vemos 

a tantos y tantos hermanos confundidos. Pregúntate (No les preguntes a ellos porque los ofenderás y no tendrás 

respuesta), qué basura estarán comiendo.

Ten muy en cuenta que la conclusión de todo ese estado es muerte. Muerte espiritual, de acuerdo, pero como lo 

espiritual más tarde o más temprano llega a manifestarse en lo natural, que no te llame la atención que con el correr del 

tiempo, una muerte le de paso a la otra.

El anticristo está en todas partes. Juan dijo que no era algo nuevo y que salió desde el principio. Y les dijo que estaba 

entre ellos y que había salido de ellos mismos. No vino del mundo. Salió de entre vosotros, no del mundo. Lo dice la carta 

de Juan. Es Babilonia todo lo que se resiste a Dios.

(Apocalipsis 17: 1) = Vino entonces uno de los siete ángeles que tenían las siete copas, y habló conmigo diciéndome: ven 

acá, y te mostraré la sentencia contra la gran ramera, (Ahora vemos que Babilonia es una ramera), la que está sentada 

sobre muchas aguas; (2) con la cual han fornicado los reyes de la tierra, y los moradores de la tierra se han embriagado 

con el vino de su fornicación.



Nota que está utilizando la terminología de la iglesia. Vino, usa moradores, usa que está sentado, habla de dominio, y 

dice me llevó ¿Cómo? En el Espíritu. Porque tanto la nueva Jerusalén como la otra, ambas son espirituales.

(3) Y me llevó en el Espíritu al desierto; y vi a una mujer (La mujer, en la Biblia, siempre es tipología de la iglesia, sea la 

verdadera o la falsa. La mujer extraña, o la de Proverbios 31. La verdadera o la falsa iglesia. La ramera es la falsa iglesia. 

No tiene que ver con una denominación o con una iglesia interna o externa, aunque la pueda incluir. Es un espíritu que se 

encuentra dividido en tres, y en todas partes. Vimos en el capítulo 1 que estaba sobre toda lengua, sobre todo linaje y 

sobre toda nación. No en una, en todas.) sentada sobre una bestia escarlata llena de nombres de blasfemia, que tenía 

siete cabezas y diez cuernos. (El hecho de que tenga nombres de blasfemia nos dice que es religiosa, porque nadie 

puede blasfemar a Dios si no cree en Él.)

Estamos buscando características respecto a dónde queda Babilonia. Para ver cómo es que opera ese espíritu. Porque el 

fin de ese espíritu, es muerte. Y todo lo que está influenciado con ello, cae con Babilonia.

(4) Y la mujer estaba vestida de púrpura y escarlata, (¡Qué casualidad! Apocalipsis 3 dice que la iglesia anda así.) 

y adornada de oro, de piedras preciosas y de perlas, (¡Qué casualidad! Usa el mismo vestido que la iglesia. La nueva 

Jerusalén tiene perlas y piedras preciosas) y tenía en la mano un cáliz de oro lleno de abominaciones y de la inmundicia 

de su fornicación,

Satanás no es creador, él apenas puede pervertir lo creado. Le está dando resultado porque los cristianos andan 

dormidos, pero no puede crear nada. Él no crea ciudades, él pervierte ciudades. Tampoco puede crear gente, tiene que 

pervertir gente.

No puede crear mensaje, tiene que pervertir mensaje. Hay solamente un mensaje, lo demás es perversión del mismo. Él 

no tiene poder creativo. Se nos ha enseñado que es algo alejado que viene desde lo externo. Claro, así es más fácil, 

porque entonces no tengo que trabajar con discernimiento. Si no entendemos esto, no podemos entender ni restauración, 

ni reforma, ni nada. Porque de ese modo no sabes lo que estás reformando.

(5) Y en su frente un nombre escrito, un misterio: Babilonia la grande, la madre de las rameras y de las abominaciones de 

la tierra.

(6) Vi a la mujer ebria de la sangre de los santos, y de la sangre de los mártires de Jesús; y cuando la vi, quedé 

asombrado con gran asombro. (Fíjate que dice que está sentada sobre muchas aguas. Lee ahora el verso 15)

(Verso 15) = Me dijo también: las aguas que has visto donde la ramera se sienta, son pueblos, muchedumbres, naciones 

y lenguas.

Ya lo sabes, Babilonia no es un pinto en el mapa, no puedes limitarlo a un lugar geográfico y adosarlo a la pequeña 

tiranía humana de algún jeque. Es otra cosa, es espiritual, es una mentalidad. El anticristo tampoco. Trabajan juntos, 

conforman el mismo reino satánico. Sólo que con distintas expresiones. El falso profeta, la bestia, la ramera constituyen 

la falsa deidad, imitan al Padre, Hijo y Espíritu Santo.

(Verso 18) = Y la mujer que has visto es la gran ciudad que reina sobre los reyes de la tierra.



¿Es una mujer? ¡Es una ciudad! ¿Pero entonces no es una mujer? No, son naciones, tribus, linajes. ¿Pero qué es, 

entonces? Es un espíritu influenciando gente. Número dos: es una ramera. Babilonia es una ramera. O sea: nunca 

muestra compromiso o pacto con nadie.

Eso la define un poco más. Ya conocemos mucha gente así. La ramera nunca te enseña su verdadero rostro. Siempre te 

muestra una personalidad que directamente no es la suya. La ramera está llena de mentiras. Está llena de engaño.

Busca satisfacerse a sí misma. Viene cada domingo a buscar una experiencia sin compromiso. A la ramera le gustan las 

soluciones fáciles. No quiere aplicar los principios. Quiere prosperar de la noche a la mañana. Estamos buscando qué 

cosa es Babilonia.

Nos dice que es todo lo que resiste a Dios. Hoy Dios ya no sana. Anticristo. Los cristianos tiene que ser pobres, no hay 

cristianos ricos. Anticristo. Ese mensaje que oí por internet viene del diablo. Anticristo. Yo vengo, me siento, escucho y 

me voy, no me comprometo. Ramera. Si no crees lo que oyes, vete. NO estés en un lugar para cumplir.

¡Claro! ¡Es más fácil decir que Babilonia o la ramera es el católico! Pero lo cierto es que también la hay en nuestros 

ambientes. La Jerusalén celestial tiene que aportarte su sabiduría, ¿Para qué? Para que te guardes de la mujer ajena. 

¡Pero si yo no soy adúltero!

¿Y quién te habló de adulterio humano? ¿Tú crees que Dios se hubiera gastado páginas de su Libro para referirse a esa 

hermanita que te mira raro? La mujer ajena es la iglesia extraña, la que no es la genuina, esa con la cual no tienes 

matrimonio perpetuo.

Porque dice que la mujer extraña te ablanda con sus palabras, que es como decir que te ablanda con su mensaje lleno 

de almíbares o edulcorantes artificiales. Es esa que tiene un mensaje livianito, que jamás te desafía a nada.

(Mateo 12: 48) = Respondiendo él al que le decía esto, dijo: ¿Quién es mi madre, y quienes son mis hermanos?

(49) Y extendiendo su mano hacia los discípulos, dijo: he aquí mi madre y mis hermanos.

(50) Porque todo aquel que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos, ese es mi hermano, y hermana, y madre.

Escucha: ¡No está hablando de ti ni de tu familia! ¡Está hablando de una iglesia que, si hace la voluntad de Dios sí es tu 

madre y tus hermanos, pero que si no la hace no tiene nada que ver contigo, tenga el mejor nombre que tenga y el 

prestigio más alto de tu ciudad! ¡¡¡Babilonia!!!

A la inteligencia llámale parienta. Dice Gálatas 4:22-25, que Jerusalén la de arriba, es parienta, es decir: es madre de 

todos nosotros. O sea que la sabiduría es la verdadera iglesia para que te guarden de la mujer ajena, o de la iglesia ajena.

O sea que esta falsa iglesia, esta extraña, esta mujer ajena, de la cual nos guarda la sabiduría de la iglesia verdadera, 

sólo se traga a los sencillos, a los muy jóvenes o espiritualmente inmaduros que andan en las esquinas o en los recodos 

sin acertar a tomar decisiones.

¿Y por qué una esquina? Porque ahí están, enfrentados a las dos calles sin saber por cuál de ellas dirigirse. ¿Voy para 

allá o voy para allá? Y ella, Babilonia, los llama en la oscuridad y en tinieblas y los seduce ¿Cómo? Bien vestida, porque 

dice Apocalipsis que la ramera siempre anda bien vestida y adornada. Esa es la mujer ajena, la falsa iglesia que atrae a 

los más simples.



Es astuta de corazón. Es alborotadora y religiosa. No hace las cosas según el propósito de Dios sino en el propio. Te 

presenta y te muestra a un Dios incorrecto. Por eso hay tanta confusión en el pueblo. Y dice la Biblia que te embriaga con 

el vino de sus revelaciones cuando el marido no está en casa. ¡Claro! ¡Todavía no ha regresado!

(Proverbios 9: 1) = La sabiduría edificósu casa, labrósus siete columnas.

(2) Matósus víctimas, mezclósu vino, y pusosu mesa.

(3) Enviósus criadas; sobre lo más alto de la ciudad clamó.

(4) Dice a cualquier simple: ven acá, a los faltos de cordura dice: (5) venid comed mi pan, y bebed del vino que yo

he mezclado. (Esta es la iglesia verdadera. No es la falsa.)

(Verso 13) = La mujer insensata es alborotadora; es simple e ignorante.

(14) Se sienta en una silla a la puerta de su casa, en los lugares altos de la ciudad. (¿En los lugares altos de dónde? ¡De 

la ciudad! ¡De la misma ciudad!)

(15) Para llamar a los que pasan por el camino, que van por sus caminos derechos.

(16) Dice a cualquier simple: ven acá. A los faltos de cordura, dijo: (17) las aguas hurtadas son dulces, y el pan comido en 

oculto es sabroso. (¿Qué les dice a los simples? Que las aguas son hurtadas. No tiene mensaje propio. El pan comido en 

lo oculto, porque no te pertenece)

(18) Y no saben que allí están los muertos; (Son iglesias muertas) que sus convidados están en lo profundo del Seol.

¿Estás viendo lo que nos muestra la palabra de Dios? Estamos viendo a la ramera, y dice que embriaga con vino. Pero 

es un vino que ella no mezcla, sino que roba. Y lo mezcla con agua, que es humanismo. ¿Cómo opera la ramera que es 

Babilonia? Estamos viendo sus características.

(Apocalipsis 18: 23) = Luz de lámpara no alumbrará más en ti, ni voz de esposo y de esposa se oirá más en ti; (Nota que 

tiene el mismo mensaje que la iglesia) porque tus mercaderes eran los grandes de la tierra;

Esto es el marketing, la promoción. Mercaderes en Babilonia. Los dos últimos versículos de Zacarías nos dicen que en 

aquel día no habrá más mercader. Mercader son cananeos. No habrá más cananeos en la iglesia, ni tampoco mercadería.

Es el que escribe un libro para venderlo, no para bendecirte. Y para venderlo, tiene que escribir algo que no confronte ni 

amenace demasiado. Porque si lo pone en oferta, no se vende. Y no es para educar, es para producir dinero. Mercadería, 

eso es parte de Babilonia.

No hay nada malo en vender cosas para ganar dinero, pero jamás lo hagas con las cosas de Dios por una sencilla razón: 

Él no te cobró nada por lo máximo que se puede dar a una persona. ¿Por qué tú habrás de cobrar por algo mucho 

menor? “¡Es que el obrero es digno de su salario, hermano!” Así es, pero gánate ese salario conforme al propósito y la 

voluntad de Dios, no por tus ideas propias. …pues por tus hechicerías fueron engañadas todas las naciones.

Babilonia es hechicera. Hechicería es fuerza extraordinaria para doblegar la voluntad de una persona y someterla a la 

voluntad de otra. Es la misma definición de la palabra control, de manera que todo legalismo es Babilonia. Es idólatra. 

Eleva o trata de exaltar los valores contrarios o  equivocados.



(Jeremías 50: 3) = Sequedad sobre sus aguas, y se secarán; porque es tierra de ídolos, y se entontecen con imágenes.

Entontecen con imágenes. Gente dándole valor a las imágenes que traen, sobre la revelación que se predica. ¿Y qué 

hago con tal cosa? Si eso que usted dice es cierto, ¿Qué hago yo con tal cosa? Imágenes que venimos adorando por 

encima de la verdad. Fortalezas. Dios está diciendo que no lo talles a una sola imagen. Él dice: Yo quiero ser Dios; déjate 

de inventar conceptos conmigo.

(Apocalipsis 13: 14) = Y engaña a los moradores de la tierra con las señales que se le ha permitido hacer en presencia de 

la bestia, mandando a los moradores de la tierra que le hagan imagen a la bestia que tiene la herida de espada, y vivió.

(15) Y se le permitió infundir aliento a la imagen de la bestia, para que la imagen hablase e hiciese matar a todo el que no 

la adorase. (Esto es lo mismo que le sucedió a Daniel, que estando en plena Babilonia, y en casa de la jefatura principal 

de Satanás, Nabucodonosor, y todo el mundo adorando un concepto, él era diferente)

A Daniel se le cambió el nombre por un nombre babilónico, y aun cambiándole el nombre, que significa el carácter, 

tuvieron que seguir llamándolo Daniel. No permitió cambiar su carácter. Y pensar que hay tantos hermanos que trabajan 

en un lugar y quieren traslado porque el ambiente es feo para un cristiano…

Puede ser el caso que te encuentres dentro de Babilonia, pero vas a orar con la cara mirando a Jerusalén. Como 

contagia ese espíritu con Babilonia, si lo conviertes en estandarte dentro de Babilonia. Es gente que ya no busca más 

entendimiento de Dios, porque ya tiene su entendimiento tallado.

O sea que, básicamente, ya conocen a Dios; no creen necesitar nada más que lo que ya tienen. Hay tantas iglesias que 

han vivido tantos años teniendo la misma dimensión de mensaje, que si nos llegan a invitar en los primeros cinco minutos 

de mensaje, media iglesia se levanta y se va. Y la que se queda por cortesía, a los quince minutos te está peleando con 

rostro feroz.

Son los que he oído decir: “¿Pero de qué está hablando este hombre? ¡No se le entiende nada! Estoy leyendo la Biblia. 

Pero ellos no leen la Biblia, ellos repiten conceptos que les enseñaron en los seminarios de la denominación. Y los creen 

como verdades absolutas, aunque la Biblia les diga todo lo contrario.

Babilonia promueve buena alabanza. Son actividades con la falsa imagen de Dios en su mente. Donde la gente enfatiza 

lo que es minoría, y lo que es grande no lo enfatiza. Se cuidan todos los detalles en conferencias monumentales con 

verdaderas muchedumbres en asistencia, pero no hay palabra ni hay adoración. ¿Cuál es el énfasis, entonces?

La organización humana. Este te recibe, este te lleva al salón, este te muestra el asiento, este te da el programa de 

actividades, este te hace la presentación, este te levanta la ofrenda, este te llena de anuncios y este te cuenta testimonios 

del siglo pasado. Cuando llega el momento de la palabra, el predicador oye que sólo tiene quince minutos para predicar. 

¿Qué es esto?

Esto es Babilonia. No te quepan dudas ni lo pongas en duda. Y lo estoy haciendo medio gracioso para que te duela 

menos, porque sé que a lo mejor formaste parte de algo así. Pero eso no quita que lo de fondo sea cierto: Babilonia.

Toda manifestación de falta de compromiso, proviene de Babilonia. Todo lo que muestra falta de compromiso, es 

influenciado por Babilonia. Apocalipsis 17:5 lo dice claramente. Babilonia la grande, la madre de las rameras.

Babilonia se adorna. Dice que estaba vestida de púrpura escarlata, adornada de oro y de piedras preciosas. Adornada, 



igualita que la iglesia. O sea que es difícil verla por su manifestación externa. Andan vestidas muy similares.

(Jeremías 51: 31) =Correo se encontrará con correo, mensajero se encontrará con mensajero, para anunciar al rey de 

Babilonia que su ciudad es tomada por todas partes.

Correo. ¿Qué es un correo? Alguien que lleva a un lugar una determinada noticia, buena o mala: noticia. ¿Qué es un 

mensajero? La misma cosa. Presta atención, la claridad, la salida, la caída de Babilonia comenzará por la labor de 

correos y mensajeros.

Es un sitio que se le ejecuta a Babilonia a partir de la palabra proclamada, difundida, predicada y comprobada y probada 

por la Biblia entera, no por pequeñas partes. Nota que Dios tiene dentro de sus estrategias finales, sitiar a Babilonia hasta 

hacerla derrumbar. La pregunta, es: ¿Formarás parte tú de ese sitio? Otra pregunta: ¿Cómo se denomina en el ambiente 

cibernético a una página Web como esta? Sitio. ¿Amén? ¡¡¡Amén!!!

(Jeremías 51: 13) = Tú, la que moras entre muchas aguas, rica en tesoros, ha venido tu fin, la medida de tu codicia.

Aquí estamos viendo que anda de púrpura, anda en lujuria y sobreabundancia. ¡No, hermano! ¡Es que la abundancia no 

es de Dios! Tú te refieres a un exceso de abundancia que no glorifica a Dios. Yo me refiero a la sobreabundancia divina. 

Está profetizada.

(Jeremías 51: 1) = Así ha dicho Jehová: he aquí que yo levanto un viento destruidor contra Babilonia, y contra sus 

moradores que se levantan contra mí.

(2) Y enviaré a Babilonia aventadores que la avienten, (Ese es el mensaje que habla de reforma),y vaciarán su tierra; 

porque se pondrán contra ella de todas partes en el día del mal.

(3) Diré al flechero que entesa su arco, y al que se enorgullece de su coraza: no perdonéis a sus jóvenes, destruid todo 

su ejército. (Nota que es mandato de Dios destruir a Babilonia).

(Isaías 47: 1) = Desciende y siéntate en el polvo, virgen hija de Babilonia. (Nota que usa las mismas terminologías que se 

usan en la iglesia. La iglesia se le dice hija de Sión) Siéntate en la tierra, sin trono, hija de los caldeos; porque nunca más 

te llamarán tierna y delicada.

 Ahí vemos la iglesia tierna y delicada, Babilonia. ¡Es que a mí no me gusta ese permanente espíritu de batalla, de milicia! 

Lo siento mucho, estamos en guerra. ¡Es que a mí me gusta el amor de Dios! A mí también, pero no hay paz sin guerra.

Ignorar la paz es ser pacifista, no pacificador. Pacificadores son los que hacen la paz. Y la paz se hace; con guerra. 

Cuando sale un demonio que había estado martirizando duramente a alguien y luego de una tremenda guerra con todas 

las armas, ¿No hay paz?

(Apocalipsis 18: 7) = Cuando ella se ha glorificado y ha vivido en deleites, tanto dadle de tormento y llanto; porque dice en 

su corazón: yo estoy sentada como reina, y no soy viuda, y no veré llanto.

¿Quién es Babilonia? Una posición de complacencia, de gente disfrutando de confort que de ninguna manera dará su 

vida hasta la muerte. Porque ella dice: yo no voy a quedar viuda. Yo estoy tranquila, soy reina, estoy bien.

(Isaías 47: 10) = Porque te confiaste en tu maldad, diciendo: nadie me ve. Tu sabiduría y tú misma ciencia te engañaron, 

y dijiste en tu corazón: yo y nadie más.



Esos son los pensamientos de la gente babilónica. Porque Babilonia es un misterio, aunque en ciertos sectores es 

fácilmente identificable. Ella dice: “¡Nadie me ve!” Por eso odia a los profetas y a los apóstoles, porque ellos sí la ven.

Por eso, los únicos que se regocijan en Apocalipsis cuando Babilonia cae, son los apóstoles y los profetas. Mucha gente 

se amarga y se angustia por su caída, pero ellos celebran. Por eso Babilonia enseña y dice que los apóstoles y los 

profetas no son para hoy, sino que ya fueron en la historia.

Babilonia es la responsable por toda la violencia y la opresión dentro de la iglesia. Siempre es proclive a debates. 

¡Muéstrame donde dice que el pastor no es bíblico! No dice que no es bíblico… ¡No dice nada! ¡No existe tal cosa como 

un pastor a nuestro modelo actual en la Biblia!

A Babilonia le encanta debatir escrituras que no tienen profundidad espiritual. ¿Recuerdas cuando a Pablo le querían 

armar un debate con los días festivos? Él respondió que eso era una preocupación de los inmaduros, que a los maduros 

no les importaba ningún día más que otro.

Babilonia es un espíritu que causa que la gente opere de estas maneras que estamos describiendo. Por eso obró en 

Caín. Caín mató al primer verdadero adorador. Porque Caín traía una ofrenda tan buena como la de Abel.

Levítico 5:11 dice que la ofrenda por el pecado debía ser como la de Caín. Él no hizo nada malo con la ofrenda. O sea 

que, exteriormente, ambos estaban correctos. ¡Internamente no lo estaban! Babilonia es una falta de sustancia, una 

forma de religión que mina el poder.

Los dos tenían una manifestación externa que estaba muy buena, pero por algo Hebreos dice que Abel lo hizo por fe y el 

otro no. Hay gente que viene a la iglesia a descargarse. Eso es Babilonia. La gente que viene a la iglesia a buscar la 

presencia busca en vano, Dios no vive en templos. Si tú no lo traes, no viene.

Te dije que Caín es el que destruye al primer adorador. Estamos hablando de una posición en el espíritu, no de una 

manifestación externa. Babilonia dice: “yo no voy a sufrir por el evangelio”. Santos que no dan su vida por el evangelio.

Juan 11 dice que ese es el espíritu del mundo. Caín, por causa de falta de sustancia en su adoración, recibe un mandato 

de Dios de salir de su presencia. Fuera de la presencia de Dios, vemos en Génesis 4:16 que dice:

(Génesis 4: 16) = Salió, pues, Caín de delante de Jehová, (O sea que todo lo que va a suceder ahora será fuera de la 

presencia de Dios) y habitó en tierra de Nod, (el nombre Nod significa “vagabundo”, “viajero”, “errante”) al oriente del 

Edén.

(17) Y conoció Caín a su mujer, la cual concibió, (Fíjate que el que tiene ganas de debatir cómo le gusta a Babilonia, se 

pone a pensar de dónde sacó a la mujer. Pero mira el mensaje que te está dando Dios) y dio a luz a Enoc; y edificó una 

ciudad, y llamó el nombre de la ciudad del nombre de su hijo, Enoc.

¿Qué significa esto? Que la mentalidad de ciudad, está edificada fuera de la presencia de Dios. Eso es Babilonia. En la 

conciencia de Dios, no existe una ciudad. En la ciudad, lo que hay es una mentalidad industrial. Stress, vorágine, tránsito 

infernal, ruido, nerviosidad latente y permanente.



Por eso todavía ejercen atracción ciertas grandes catedrales católicas. Su construcción ofrece a quien se introduce en 

ella un grado de confort, frescura y comodidad que, sumada al lógico silencio existente en su interior le proporciona al 

visitante una engañosa pero cierta sensación de paz en medio de lo que es la locura de vivir en su ciudad.

Y no estoy diciendo que no debas vivir en una ciudad, estoy diciéndote que no debes permitir que el espíritu de la ciudad 

te influya, te arrebate, perturbe o posea. Eso también es Babilonia. No puedes dedicarte a algo del Señor porque estás 

muy ocupado.

¿Y qué cosa nos podría tener ocupados en una ciudad? Trabajos fuera de horarios habituales, estar comprando 

elementos de confort de refrigeración o calefacción, un automóvil. O sea que la edificación del espíritu de la ciudad va en 

contra del mandato de Dios, que dice: serás errante.

Caín dice “No, yo me voy a quedar quieto”. Dios dice “Serás fugitivo”. Y Caín responde: “No, voy a permanecer”. 

Demostrando externamente que sí lo hizo, pero dejando en evidencia internamente que jamás pudo tener paz.

Esa es la mentalidad de la ciudad. Tú recuerdas a Dios cuando ves un río, un arroyuelo, una montaña, o cuando ves el 

cielo. En una ciudad sólo ves los edificios y, por la noche, las luces artificiales de calles y avenidas te impiden ver ni 

siquiera una de las millones de estrellas del firmamento.

La mentalidad de la ciudad no es propicia para la conciencia de Dios. Si a un niño de la ciudad lo llevas a una granja y le 

muestras una vaca, y le dices que es la que produce la leche que él bebe, te dirá que eso es mentira, que la leche sale de 

un sachet que se consigue en un market o una tienda.

Es una mentalidad arrebatada en el espíritu de la ciudad, que no tiene tiempo para Dios. Porque el espíritu de la ciudad 

no promueve jamás la mentalidad de Dios. ¿No tenemos que tener una paz que sobrepasa todo entendimiento? Es 

posible dentro de una ciudad, pero no dentro de Babilonia.

Por eso es cada vez más la gente, (Al menos donde yo habito) que si bien tiene su trabajo cotidiano en el microcentro de 

la ciudad, busca para vivir zonas cada vez más alejadas de ella. Zonas que hasta no hace más de diez años eran campo 

raso, y hoy se han poblado de viviendas más o menos modestas y más menos suntuosas, con piscina y todo eso.

Si se lo dices a un joven te dirá que eso es solamente para los viejos, pero no; no es para los viejos, es para gente que 

quiere y necesita paz. Les encanta manifestar externamente lo que sólo se consigue por el Espíritu.

Entonces esa gente viene cargada a las iglesias, y esas iglesias tienen que bajar sus estandartes espirituales de 

mandato, para ponerse a sacarles las cargas a esas personas. Y como no abundan los ungidos en las congregaciones, 

tiene que esforzarse para poder mantener su unción, para que tú puedas verla cuando vienes. Porque tú no traes 

absolutamente nada de unción. Y se supone que eres iglesia.

La unción no tiene nada que ver con sentimiento, ni tampoco con sensaciones. Cuando alguien te dice que se siente la 

presencia de Dios en un cierto lugar, o que se siente una poderosa unción inundando un determinado sitio, no te lo creas 

de una. La unción no se siente, se percibe.



Hay mucha confusión al respecto. Tú traes a la iglesia a una de esas tremendas gordas sopranos, le das la música y la 

letra de un viejo himno y la haces cantarlo acompañada por un piano y te aseguro que se le caen las medias a la mitad 

de la iglesia y la otra mitad se conmueve por ese tremendo canto que es capaz de romper cristales con su potencia. 

Hermoso, pero eso no es unción.

Son conceptos. Un viejo predicador dio un ejemplo respecto a la unción que me gustó y lo adopté. ¿Ves una vaca 

mugiendo en el campo verde y un pájaro cantando en el cable de energía eléctrica? Eso es naturaleza, no es unción. 

Ahora, si estás viendo a un pájaro que muge en el campo y a una vaca cantando en un cable de la energía eléctrica, 

entonces sí que eso es unción.

¡No interesa si usted tiene unción, hermana! ¡Con pantalones usted no puede estar en el altar, es una ofensa a Dios! 

¿Ah, sí, eh? ¿Y quién te dijo a ti que en el Nuevo Testamento hay altares? No existe tal cosa como un altar en el Nuevo 

Testamento.

Los templos tienen plataformas. Unos más altas, otros más bajas, eso conforme al deseo de ser más o menos visto que 

tenga el dueño de casa. ¿Estás entendiendo esto? Lo que trato de mostrarte es que no debes quedar esclavo 

indefinidamente de ciertas imágenes talladas.

Y respecto al uso de pantalones en las mujeres, si tú eres una mujer que tiene un cuerpo que sabes que es llamativo y 

ves que un pantalón te queda demasiado ajustado, pues decide por ti misma no ponértelo si vas a subir a la plataforma a 

hacer algo para el Señor.

Pero de ninguna manera podemos confundir decisiones de alto criterio o sentido común con doctrinas sin bases. Porque 

si la prohibición es pasar al altar en pantalones, debo decirte que hoy no existe tal cosa como un altar. El altar era el lugar 

del sacrificio, y el sacrificio mayor ya fue hecho. Hoy, en todo caso, el único altar es el corazón del hombre, ese el 

mensaje.

La mentalidad de ciudad es correr, correr y correr, y nadie tiene paz. Mira esto: 2 Timoteo 3: 1-5: También debes saber 

esto: que en los postreros días vendrán tiempos peligrosos. Porque habrá hombres amadores de sí mismos, avaros, 

vanagloriosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, impíos, sin afecto natural, implacables, 

calumniadores, intemperantes, crueles, aborrecedores de lo bueno, traidores, impetuosos, infatuados, amadores de los 

deleites más que de Dios,, que tendrán apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella; a estos evita. Esto es 

Babilonia.

(Apocalipsis 18: 1) = Después de esto vi a otro ángel descender del cielo con gran poder; y la tierra fue alumbrada con su 

gloria.

(2) Y clamó con voz potente, diciendo: ha caído, ha caído la gran Babilonia, y se ha hecho habitación de demonios y 

guarida de todo espíritu inmundo, y albergue de toda ave inmunda y aborrecible.

O sea que, a pesar de que esto te lo he transmitido de una manera por momentos adornada con cierto sentido del humor, 

Babilonia es algo muy serio y de alta gravedad. Está formada por imágenes talladas en el corazón y la mente de los 

cristianos que habitan en ella.

Gente que no tiene tiempo para Dios, gente que no tiene compromiso, gente con mercadería y todo lo que se te ocurra 

pensar como corrupto ante los ojos de Dios, ahí está. Lo hemos visto en cada paso que hemos dado con respecto a sus 

características, sustentadas en lo que la propia Biblia profetiza sobre ella. Ahora bien; mira el mandato que nos ha dado 



Dios mediante Isaías 48.

(Isaías 48: 20) = Salid de Babilonia, huid de entre los caldeos; dad nuevas de esto con voz de alegría, publicadlo, llevadlo 

hasta lo postrero de la tierra; decid: redimió Jehová a Jacob su siervo.

Y todavía hay gente que te dice: “¡Ay, no! ¡No prediques sobre ese tema, hay mucha gente que va a ofenderse! ¡¡¡Ese es 

el mensaje!!! Hablar de otra cosa, hoy, es hacer religiosidad. Porque la Biblia dice que Babilonia va a caer, precisamente, 

por el poder de la palabra predicada.

(Jeremías 51: 2) = Y enviaré a Babilonia aventadores que la avienten, y vaciarán su tierra; porque se pondrán contra ella 

de todas partes en el día del mal.

(Jeremías 50: 14) = Poneos en orden contra Babilonia alrededor, todos los que entesáis arco; (Todos los predicadores 

genuinos de la palabra revelada, no de teología intelectual)tirad contra ella, no escatiméis las saetas, porque pecó contra 

Jehová.

(15) Gritad contra ella en derredor; se rindió; han caído sus cimientos, derribados son sus muros, porque es venganza de 

Jehová. Tomad venganza de ella; haced con ella como ella hizo.

(16) Destruid en Babilonia al que siembra, (Al falso predicador. ¡Quítale el púlpito al que siembra esa mentira!) y al que 

mete hoz en tiempo de siega (Al que no tiene visión ni profecía); delante de la espada destructora (Que es la palabra 

genuina) cada uno volverá el rostro hacia su pueblo; cada uno huirá hacia su tierra.

(Verso 19) = Y volveré a traer a Israel a su morada, y pacerá en el Carmelo y en Basán; y en el monte de Efraín y en 

Galaad se saciará su alma. (Es decir que la reedificación o la reforma de la iglesia, no puede ser ejecutada sin antes 

destruir a Babilonia.)

(Verso 28) = Voz de los que huyen y escapan de la tierra de Babilonia, para dar en Sión las nuevas de la retribución de 

Jehová nuestro Dios, de la venganza de su templo. (¿Quiénes dice que lo hacen? Los que han salido.)

(Jeremías 51: 6) = Huid de en medio de Babilonia, y librad cada uno su vida, (Hermano: no puedo orar por ti para que 

esto ocurra. Escucha: cuando Satanás crea una montaña en tu camino, Dios te la quita. Cuando tú edificas una fortaleza, 

tú la derribas.) 

Yo puedo orar por ti hasta que se me ponga la boca violeta y no se te van a ir las imágenes. A las imágenes y los falsos 

conceptos los desactivas tú. Por eso es que dice en Hebreos 5:14 que la madurez es tener los sentidos ejercitados en el 

discernimiento del bien y del mal.

Se ejercitan los sentidos. Sentidos es percepción externa. El olfato, la vista, el tacto, el oído, el gusto. Y eso, mí amado 

hermano y hermana, no tiene absolutamente nada que ver con discernimiento espiritual. O sea que te estoy diciendo que, 

para ver a Babilonia, tienes que tener buena percepción externa.

No hay discernimiento sin conocimiento. No es simplemente un soplo que viene del cielo y te inunda de entendimiento 

hoy de lo que ignorabas ayer. Si Dios necesita que en algún caso funcione así, por supuesto que lo hará, para eso es 

Dios soberano, pero normalmente no funciona así.

Yo puedo discernir lo que está bien o lo que está mal, conforme al conocimiento que tengo. Si tengo conceptos falsos 

muy arraigados, es muy probable que esté viendo excelente algo que es horrible. Por eso hay gente que no sabe que 



anda metido en esto, porque en su concepto todo anda re-bien.

Eso, claro está, hasta que llega alguien con un concepto diferente o, lo más contundente: con un concepto genuino que 

viene directamente de Dios sin intermediarios. Cuando una palabra necesita de intermediarios, generalmente no es 

genuina. Dios no necesita secretarios, necesita obedientes.

(Jeremías 51: 45) = Salid de en medio de ella, pueblo mío, y salvad cada uno su vida del ardor de la ira de Jehová.

¿Salid de ella quién? ¡¡Pueblo mío!! Nota que no estamos hablando de cualquier gente que anda por ahí, estamos 

hablando del pueblo de Dios. ¿O crees que Él llamaría “pueblo mío” a un grupo de caníbales satanistas vendedores de 

droga?

(Verso 28) = Preparad contra ella las naciones; los reyes de Media, sus capitanes y todos sus príncipes, y todo territorio 

de su dominio. (Hay que preparar gente para hacer eso.)

(29) Temblará la tierra, y se afligirá; porque es confirmado contra Babilonia todo el pensamiento de Jehová, para poner la 

tierra de Babilonia en soledad para que no haya morador en ella.

(Jeremías 29: 4) = Así ha dicho jehová de los ejércitos, Dios de Israel, a todos los de la cautividad que hice transportar de 

Jerusalén a Babilonia; (5) edificad casas, y habitadlas; y plantad huertos, y comed del fruto de ellos.

(6) Casaos, y engendrad hijos e hijas, dad mujeres a vuestros hijos, y dad maridos a vuestras hijas, para que tengan hijos 

e hijas; y multiplicaos ahí, y no os disminuyáis.

(7) Y procurad la paz de la ciudad a la cual os hice transportar, y rogad por ella a Jehová; porque en su paz tendréis 

vosotros paz.

O sea, gente que entró a Babilonia y trató de hacer lo mismo que Caín. Gente que cuando Ciro dijo “vamos a salir de 

Babilonia”, tardó dos años en tomar una decisión, y entonces lo único que pudo salir fue un remanente.

Cuando Moisés fue preparado para ir a Egipto, la mayoría de las plagas eran para convencer al mismo Israel para que 

saliera, más que a Faraón para que aflojara. Dios no tenía problemas con Faraón, con un soplo de su boca lo 

desparramaba; el problema de Dios era su pueblo.

No querían salir, estaban cómodos. Esclavos, oprimidos y hasta atormentados, pero comían algo todos los días. Y no se 

tenían que tomar el trabajo de pensar, había quienes pensaban por ellos y tomaban decisiones por ellos. ¿Tú crees que 

Egipto se terminó y eso ya no existe más?

Hay gente que no quiere salir del área de confort. ¿Confort? Sí, dan una ofrenda importante cada tanto y varias de menor 

valor consecutivas, y creen que con eso ya compraron atención pastoral, consejería y alguna posibilidad de posiciones o 

cargos en el futuro. ¿Y sabes qué es lo más triste? Que en muchos casos tienen razón. Esa gente no quiere salir de 

Babilonia; le es funcional.

Este no es un mensaje popular, lo sé. Y si lo predicara en una congregación cualquiera me garantizaría más enemigos 

que amigos. Sin embargo, eso es lo bueno de tener un espacio como este. Sé que quien está allí escuchándome, no es 

mi enemigo ni lo será. Es mi hermano y siente lo  mismo que yo, aunque en muchos casos todavía no pueda, no sepa o 

tenga temor de expresarlo en voz alta.

Es mucha la gente que está conforme dentro de Babilonia buscando esa clase de paz. Es falsa su percepción, tiene 



imágenes talladas, pero no puede verlas. Es gente con una mentalidad espiritual atrasada, que buscan realidades 

tangibles y externas.

Dios, en el Antiguo Testamento, tenía que traer manifestaciones externas tangibles, porque Él no estaba dentro de la 

gente. Pero hoy sí está dentro de la gente, así que ya no necesita mostrar algo tangible y externo. Aunque si se le da la 

gana lo haga porque para eso es soberano y nadie le dice lo que tiene que hacer. Aunque algunos que ocupan púlpitos 

suponen que sí pueden hacerlo.

Esa es gente que le atribuye el valor equivocado a las cosas externas. Que confunden fe con un sentimiento. Buscan la 

verdad en manifestaciones externas. Gente que adora a Dios, pero en realidad lo que está adorando es la canción que 

está cantando.

Por eso solamente tiene fuerza y deseos de adorar cuando oye su canción favorita. O alguna otra que le ha sabido tocar 

el alma y emocionarlo. Adoración es lo que emite tu corazón. Las palabras, en todo caso, solamente son el vehículo para 

llevarlas hasta el trono.

Por eso la mejor adoración, -y esto hoy ya hay mucha gente que lo está practicando y enseñando-, es la adoración de la 

denominada de cántico nuevo. Porque sólo tu propia articulación puede expresar tu corazón. Con esto te estoy diciendo 

que la mayoría de la gente no sabe adorar.

Babilonia también son relaciones políticas correctas. No hay ningún pacto verdadero con ellas, pero simplemente nos 

conviene tenerlas. Babilonia. Gente que no te enseña su verdadera cara. Porque no tienen compromiso. Son rameras.

Esto destruye miles de cosas. Es engaño, es elogio personal a la gente. En muchos casos, es mercadería de púlpito. ¿El 

costo? El corazón de la gente. Es gente que abusa y utiliza incorrectamente las finanzas. Gente que apoya obras que no 

adelantan el propósito de Dios.

Babilonia va a caer, eso es lo que dice la palabra. Y todo lo que los que están adentro de ella defienden con uñas y 

dientes, es lo mismo que para ti se convierte en piedra de tropiezo. Jonatán pensó que podía cambiar el sistema, pero el 

sistema no cambia.

Si no te identificas con David en el tiempo de persecución, nunca llegarás a liderar lo que Dios quiere hacer. Pero a fin de 

cuentas, Israel viene, y se somete a David de todas maneras. Pero no lidera. Dios quiere edificar un grupo de liderazgo.
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